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【意見・感想】 

 ・事故の予防の考え方についての説明を聞き、非常に参考になった。今までは原因分析より精神論を

重視していたと思う。やはり改善（原因究明後）できるものは何かをまず考えていきたい。 

 ・根本的な考え方を変えて、事故の対応をしていきたい。 

 ・最後の鉄棒の件は、お話しして下さった先生の気持ちもよくわかります。園庭のある園は改善が可

能であるが、公園を使用している園も多く、変えるということはなかなか難しいと思う。それでも

事故が起きないよう日々配慮しつつ保育をしていきたい。 

 ・保育士の心がまえとしてやるべきこと、対策しなければならないことをもっと良くかんがえなくて

はならないと思った。 

 ・変えられる所を変え、事故の予防に努めていきたい。見守りにより転倒防止は困難との見解に驚い

たが、未然に防げるようにしていきたい。 

 ・なるほどという考え方を多く聞くことができ、大変参考になった。 

 ・今後の保育の参考になる話であったが、現実的には厳しいような気がする。事例によっては人的要

因を改善すべき時もあるのではないかと感じた。 

 ・“変えられるものを見つけて変える”明日の保育からすぐに実践していきたい。子ども達の発達を

考えて保育環境を考えていきたい。 

 ・予防の大切さ、障害→予防しなければならない。今後の生活の中で気をつけていきたい。 

 ・このような研修内容は初めてだったので、とても勉強になった。意識を変えて行きたい。 

 ・予防に努めたい。おっしゃることがよくわかりました。“４を覚えておこう”良かったです。 

 ・見守る、目を離さない事が事故の予防になる（予防の一つになる）と考えることが常識と思ってい

たが、それだけでは全く予防にならない。事故が起きたら、その製品についても点検し、事故の起

きた場所の検証をしなければいけないと感じた。事故報告の書き方の見直しも大切なことだと感じ

た。新しい考え方をしていかなければいけないのかもしれない。 

 ・事例が多く、大変わかりやすい内容だった。事故が起きてしまった時の要因分析をしっかり、正し

く行うことの大切さを改めて感じた研修だった。予防策の重要性を実感、園内研修を考えて行きた

い。（変えられるものを見つけていきたい。） 

 ・事故の改善について根本的な見直し、視点の変更が必要だと感じ、参考になった。 

 ・自分の意識を変え、ただ「がんばる」だけでは事故は防げないことを改めて感じた。 

 ・小さな事でも変えていかれるものは何をかを追及しようという考えになった。 

 ・サブタイトルである「変えられるもの」を見つけて、変えられるものを変えて行きたいと強く思っ

た。起きないために・・・なのか、起きた時に大けがにならないためになのか。 

 ・とても勉強になった。自分の考えを大きく変える必要があると思った。 



 ・詳しい事故記録、次の予防につながる記録の重要性が理解できた。本園の事故に関わる遊具他、事

故報告書をもう一度見直していきたい。 

 ・変えられるものが何かという視点の持ち方を鍛えていきたい。 

 ・人の意識と行動を変える。変えられるものは何か等、予防可能なものについて事故に対する捉え方

が子ども達の命を守ることに繋がると改めて思った。園内で早速、危険な場所、物、行為など変え

られる点について現場確認、聞き取りをして、子どもの安全な環境を見直したい。 

 ・今回の研修で改めて子どもたちの安全を図るために、考え方を変えて保育する必要があると感じた。 

  私は保育士になって１年目なので、先を考え行動したり対処したりする余裕がまだなく、目の前の

子どもを見守ることができないのが現状である。しかし、事故を減らし予防するために、もっと経

験を積み、先生方と声をかけ合っていきながら、変えられるものを変えていきたい。 

 ・「injury」の概念を知った。振り返ってみれば、予防できることはいくつもあると思った。 

  「この程度なら大丈夫だろう」がもっとも危険。 

 ・日頃行っている保育でも見落としている所や、本来ならしっかりと気にとめていくべき所を知るこ

とができた。何よりも防げる事象に重点を置き、今後に生かしていきたい。 

 ・見守りだけでは事故は防げないというお話が特に印象に残った。 

 ・安全の管理について毎日考えながら仕事をしているが、保育士が側についていても起きてしまう事

故も経験したことがあった。講師の先生の「保育士が２４時間、目を離さないなんて無理。予防で

きることをすること！（環境改善についてのこと）」という言葉が印象に残っている。明日からの

保育活動でも安全を意識していきたい。 

・保育資格ではなく参加したが、全職員が心しておかねばならない大変貴重なお話しを伺うことがで

きた。 

 ・ＰＤＦのものをＡ４で４分割で良いので、配布して欲しかった。 

 ・先生の使用されたスライドがあると、よりわかりやすかった。 

・新たな考え方をありがとうございました。スライドだけでは園に持ち帰る際に伝えづらいので、分

かりやすい紙面もいただけるとありがたい。 

 

 

【今後の講座について】 

 

 ・保育園現場をより知っている講師の方の研修を受けてみたい。 

 ・沢山勉強をしたいので、どのような分野でも積極的に参加したい。 


